

Méthode de la dissertation : éléments introductifs

Exercice sur la conclusion

Vous trouverez ci-dessous la conclusion d'une dissertation intitulée « La croissance économique et ses différentes phases depuis 1850 » Quelles erreurs de style, de français et d'histoire identifiez-vous dans cette conclusion ?

« A l'issue de notre dissertation, nous avons donc vu que la croissance est un phénomène continu au niveau mondial depuis 1850. En fait, suite à une période de forte croissance correspondant à la première industrialisation (jusque 1880), c'est davantage les disparités qui apparaissent dans les coupes sombres que constituent les crises, économiques ou militaires, évènements qui se succèdent jusqu'en 1945 (les 1,5% de croissance moyenne sont bien moins conséquents que durant la première phase). Après que l'économie eût repris, la croissance est ensuite très forte, avant que les crises la limitent.

Dans son acceptation économique, on peut donc dire que la croissance est un phénomène qui caractérise profondément la période qui s'étend de 1850 à nos jours, notamment en ce qu'il influence l'évolution des sociétés. »